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Comma 1) APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA 26 FEBBRAIO 2024 

 
 

Il Comitato Esecutivo approva il verbale della seduta del 26 febbraio 2024.  

[del. 1] 
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Comma 2) COMUNICAZIONI 

 

Il Presidente informa che il Comitato Olimpico Internazionale, con un recente 
comunicato stampa, ha inteso riaffermare la propria posizione contro la politicizzazione dello sport. 
Ha ribadito il ruolo che lo sport svolge nella società e che il Movimento Olimpico deve applicare la 
neutralità politica, rivendicando l’autonomia nell’attuare la propria missione e opponendosi a 
qualsiasi abuso politico.  

Il CIO rileva come, contrariamente ai principi della Carta Olimpica, il governo 
russo intenda organizzare i Giochi dell’Amicizia, estivi e invernali, in Russia o paesi satelliti, una 
manifestazione sportiva a sfondo puramente politico. Pertanto, condanna questa iniziativa volta a 
politicizzare lo sport ed esorta tutte le organizzazioni sportive e i governi del globo affinché 
rifiutino qualsiasi partecipazione e sostegno a tale manifestazione. 

Il Comitato Esecutivo prende atto del comunicato del CIO e, condividendo la 
posizione ufficiale espressa, disapprova l’iniziativa del Governo russo che intende organizzare 
eventi parallelamente ai prossimi Giochi Olimpici nel 2024 e 2026. 

E’ stata ricevuta di recente una nota del Presidente dell’Accademia Olimpica 
Internazionale (AIO), Isidoros KOUVELOS, volta a confermare la disponibilità dell’Accademia per 
promuovere una cultura dell’olimpismo e sostenere i valori dell’olimpismo in tutti gli aspetti della 
società. Il Presidente dell’AIO invita a considerare l’ipotesi di costituire un’Accademia Olimpica 
anche a San Marino per avviare iniziative educative mirate nel promuovere i valori, l’etica e gli 
ideali olimpici tra i giovani, educatori e altri come missione prevista dalla Carta Olimpica. 

Nel reiterare l’invito a partecipare alla sessione dei delegati NOA/NOC a Olympia 
nel prossimo mese di maggio, Kouvelos auspica in subordine la creazione all’interno del NOC di 
una Commissione che possa farsi carico di realizzare gli obiettivi educativi integrati nella missione 
di un NOC, e ricorda che l’AIO sarà ben lieta di lavorare insieme verso l’obiettivo comune di 
diffondere lo spirito olimpico e promuovere una cultura di pace, amicizia e valori. 

Il Comitato Esecutivo nel condividere la necessità di divulgare queste tematiche, 
invita la Segreteria Generale a valutare la costituzione di una Commissione ad hoc all’interno del 
Comitato Olimpico, verificando le figure idonee e disponibili che vi potranno fare parte in 
considerazione della difficoltà al momento di costituire una propria Accademia.  

Il Presidente dà lettura di una nota dell’Avvocatura di Stato riguardo al ricorso 
giurisdizionale amministrativo promosso dalla FSGC per l'annullamento, previa sospensiva, della 
delibera del Consiglio Nazionale del novembre scorso avente per oggetto la "Proposta di riforma 

dei criteri per l'erogazione dei contributi alle federazioni sportive e deliberazioni conseguenti".  

A seguito dell'udienza tenutasi il 15 febbraio u.s., rende noto che il Commissario 
della Legge ha respinto la domanda cautelare e ha disposto la prosecuzione del giudizio. Pur avendo 
rilevato non sussistente l'ammissibilità in primis al Tribunale Sportivo, ha tenuto altresì in 
considerazione le eccezioni sulla natura dell'atto impugnato. Ha ritenuto non sussistente l'attualità 
del danno ipotizzato dal ricorrente e neppure l'eventuale irreparabilità. Pertanto, il ricorso 
proseguirà il proprio percorso nei prossimi mesi. 

Il Comitato Esecutivo nel ribadire il fatto che, con il nuovo Regolamento, il 
Consiglio Nazionale ha inteso limitare l’ammontare del Contributo Ordinario alle Federazioni in 
ragione del proprio volume di Bilancio, in conformità a quanto espressamente previsto dalla Legge 
149/2015, ricorda che la FSGC, così come tutte le Federazioni, accede a tutti i contributi. 
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Comma 2) COMUNICAZIONI 

 

Il Segretario Generale comunica che a seguito della nota CONS inviata in data 
29 febbraio u.s. all’Ufficio Tributario in merito all’applicazione dell’art. 14 della Legge n. 171/2022 
sulla “Imposta Generale sui Redditi”, e in particolare all’esenzione da imposte per “le indennità, i 

premi, i gettoni e simili erogati ai soggetti che prestano servizio volontario nei Corpi Uniformati 

sammarinesi e nelle pubbliche bande musicali purché non costituiscano reddito da lavoro 

dipendente o a esso assimilato ed erogati agli Atleti d’Interesse Nazionale (AIN) che conseguono 

risultati agonistici di primario rilievo in giochi olimpici e/o campionati mondiali e/o competizioni 

di livello mondiale”, è stato chiesto di precisare se tale esenzione, riconosciuta in favore agli AIN, è 
da intendersi solamente a beneficio di premi ricevuti per la partecipazione a competizioni di livello 
mondiale o può essere esteso a tutti i premi conseguiti nella stagione dai medesimi soggetti.  

Il Direttore dell’Ufficio Tributario ha confermato l’interpretazione non estensiva 
del principio dell’articolo di legge, e pertanto l’esenzione è applicabile solo per le competizioni di 
carattere mondiale e non di altri eventi sportivi pur tenutesi nella medesima stagione. 

Il Comitato Esecutivo prende atto. 

Il Relatore informa che la Federazione Cronometristi Sammarinese e la rispettiva 
Federazione Italiana hanno siglato di recente a Riccione una nuova Convenzione bilaterale, vista la 
proficua collaborazione instaurata negli anni e in esecuzione dell'accordo di cooperazione tra il 
CONI e il CONS del 16 dicembre 1989 e successive modificazioni. Il rinnovo degli accordi è stato 
utile e necessario per regolare ulteriormente e con reciproca soddisfazione, i rapporti tra le parti 
onde favorire e agevolare le attività cronometriche degli appartenenti delle due Federazioni e 
raggiungere un più elevato standard di organizzazione, servizio e uniformità delle prestazioni nei 
confronti delle organizzazioni sportive richiedenti servizi di cronometraggio che coinvolgano 
entrambe le Federazioni. 

Il Comitato Esecutivo prende atto. 

Il Presidente dichiara che l’A.S. San Marino Nordic Walking Sport & Fun è 
gemellata con una associazione francese, l’Allison Wave Attitude International, guidata da Sophie 
CHIPON, Vicepresidente dell’European Ramblers Association nonché membro dell’Esecutivo del 
Comitato Olimpico Francese. Per tale occasione la San Marino Nordic Walking Sport & Fun ha 
invita i vertici del CONS a partecipare alla cerimonia prevista in occasione del "Cammino del 
Titano" che si terrà il 10 maggio prossimo. Avvisando che essendo entrambi fuori sede ed impegnati 
ai lavori dell’Assemblea Generale in Andorra, chiede la disponibilità dei presenti a rappresentare il 
CONS nella circostanza. 

Il Comitato Esecutivo prende atto della disponibilità del membro Luciano 
Scarponi a partecipare all’incontro con gli ospiti francesi. 

Il Segretario Generale conclude il comma informando che giovedì 11 p.v. si terrà 
il primo incontro con il consulente in materia di Privacy, l’avv. Andrea Cecchetti dello studio 
professionale SFERA, anticipando che tutti i dipendenti e collaboratori del CONS sono tenuti a 
partecipare. Estende quindi l’invito alla partecipazione anche ai membri dell’Esecutivo. 

L’incontro sarà preceduto il giorno precedente all’iniziativa dell’Avv. Cecchetti, 
ovvero un corso di formazione tenuto dall’Avv. Sciarrino, altra occasione che vedrà impegnato tutto 
il personale del CONS. 
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Il Presidente avvisa che relativamente alla figura di Olympic Attaché stanno 
proseguendo le trattative per un eventuale incarico a un potenziale sponsor residente negli Stati 
Uniti. A questo riguardo distribuisce una bozza di contratto con le precisazioni sulle condizioni di 
partecipazione e la modalità di poter veicolare e promuovere il marchio dell’azienda americana che 
opera nell’ambito di software di IA durante il periodo dei Giochi. 

Riferisce poi di una proposta di Jacopo SEMPRINI, cittadino sammarinese già 
autore del documentario “Bryan: la corsa di una vita”, che avanza al CONS una collaborazione per 
la produzione di un secondo film dedicato all’avventura degli atleti sammarinesi a Parigi. Per 
l’opera non chiede compensi ma il supporto logistico per recarsi alle Olimpiadi e seguire in ogni 
momento tutta la delegazione con due persone, per tutto il periodo dell’Olimpiade e facendosi 
carico delle spese di viaggio, vitto, alloggio, pass, trasferimenti e quant’altro in loco.  

Segue un approfondito dibatto in cui vengono sollevati dubbi se possano essere 
assecondate, almeno in parte, le richieste avanzate dato che non sarà possibile effettuare le riprese in 
alcuni contesti, essendo noti i vincoli sia logistici sia in materia di diritti d’immagine. 

Il Presidente propone di informare il promotore dell’iniziativa sulle difficoltà, 
visti i vincoli organizzativi e le tempistiche, per realizzare il film e di contattare la RTV per 
un’eventuale loro assistenza in loco e di offrire comunque, in considerazione dell'importanza 
dell’opera, il costo di viaggio a Parigi, inclusi i trasferimenti in loco. Non potendo riconoscere 
accrediti, già limitati per la Delegazione, suggerisce di attivarsi per l’accesso al solo Villaggio 
Olimpico e fornire i biglietti per assistere alle gare degli atleti sammarinesi, mentre per l’alloggio si 
invita a rivolgersi alla Segreteria degli Esteri per il coinvolgimento delle comunità dei sammarinesi 
in Francia. 

l’Esecutivo concorda sulla proposta e delibera di accordare lo stesso trattamento 
anche agli eventuali Presidenti federali, con atleti in Delegazione, che vorranno presenziare alle 
Olimpiadi di Parigi 2024. [del. 2] 

Riguardo a nomine e incarichi, così come proposti per le prossime partecipazioni 
del CONS nella precedente seduta, il Segretario Generale comunica che il membro dell’Esecutivo 
Giuliano TOMASSINI ha sciolto la riserva per l’incarico di Capo Missione ai Giochi dei Piccoli 
Stati ad Andorra nel 2025.  

Il Comitato Esecutivo conferma la nomina di Tomassini ai GSSE 2025 e approva 
le varie proposte di modifica degli Statuti e Regolamenti dei Giochi, come da relazione del 
Segretario Generale, intervenuto a più riprese per sostenere gli emendamenti da lui proposti e 
parzialmente accolti dai colleghi  della Commissione di lavoro GSSE di cui fa parte. [del. 3] 

Il Relatore prosegue per le manifestazioni 2026, informando che il Presidente 
FSSI, Gian Luca GATTI, ha confermato la propria disponibilità al ruolo di Capo Missione per 
Milano Cortina 2026.  

L’Esecutivo conferma la nomina di G.L. Gatti a Milano Cortina 2026. [del. 4] 

Infine, riferisce che Anna Lisa CIAVATTA, già Capo Missione ai Giochi di Orano 
2022, si è resa disponibile a ricoprire il medesimo incarico anche per la prossima edizione 2026.  

Il Comitato Esecutivo ringrazia e conferma la sua nomina a Capo Missione per la 
Delegazione sammarinese che si recherà a Taranto per i Giochi del Mediterraneo. [del. 5] 
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Il Presidente procede con il comma Manifestazioni annunciando che i Comitati 
Olimpici Europei hanno accolto la disponibilità del sindaco della città di Istanbul, assegnando alla 
Turchia i prossimi Giochi Europei 2027. 

In merito alle manifestazioni CONS in loco, il Presidente illustra le proposte e le 
possibili iniziative per Parigi 2024 e per Sportinsieme Awards di fine anno e di fine ciclo Olimpico. 

Nell’attesa di ricevere conferme da parte di alcuni ospiti illustri per la serata pre-
olimpica di giugno, riferisce che sarà necessario appurare l’effettiva presenza degli atleti 
sammarinesi convocati per i Giochi a San Marino nella settimana individuata di fine giugno e di 
conseguenza confermare la location dell’evento, ipotizzando sedi idonee il Teatro Titano e gli studi 
di San Marino RTV. 

Per quanto concerne Sportinsieme Awards, il Presidente ritiene opportuno 
stabilire la data anche alla luce della disponibilità dell’ospite d’onore. Tuttavia, in considerazione 
della necessità di dover confermare la sede della serata, propone la scelta definitiva del Palazzo 
Kursaal e di dare le istruzioni in tal senso all’Ufficio affinché tutti i servizi e noleggi da richiedere 
siano adeguati e idonei al sito prescelto. 

Il Comitato Esecutivo approva la proposta finale del Presidente. 

[del. 6] 

Il Segretario Generale distribuisce le proposte di candidatura alle premiazioni 
del prossimo premio EOC Piotr Nurowski “Best Young European Athlete”, edizione invernale, così 
come da indicazioni ricevute dalla Commissione Tecnica. 

Il Comitato Esecutivo sentito il riferimento, concorda e approva le candidature 
proposte che riguardano atleti pluri-medagliati ai recenti Youth Olympic Games 2024 in Corea, e dà 
mandato al Segretario Generale di inviare i nominativi scelti dal CONS per la selezione finale in 
occasione dell’Assemblea di Bucarest a giugno.  

[del. 7] 
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Il Presidente informa sull’esito della riunione tenutasi il 26 marzo u.s. presso la 
sede del CONS alla quale erano presenti i presidenti federali FSSS e FSAL, per discutere 
dell’attività paralimpica e agli aggiornamenti rilevati il 12 marzo 2024 durante l’incontro sollecitato 
dalla Segreteria di Stato allo Sport, alla presenza del CONS, dell’atleta Ruggero Marchetti e del 
Presidente del CPS Daniela Del Din, quest’ultima in video conferenza. 

Nell’incontro del 12 marzo il CPS ha abbandonato la sua posizione di chiusura e 
si è resa disponibile a riprendere le attività internazionali, all’indomani di un precedente incontro 
tenutosi con la famiglia Marchetti, la quale aveva sollecitato l’intervento delle Autorità per 
rimuovere i noti ostacoli alle attività sportive paralimpiche. 

Il Relatore riferisce che la soluzione attuale per un’eventuale partecipazione alle 
Paralimpiadi di Parigi è quella che il CPS chieda al più presto la classificazione e una wild card.  

In seguito, il Comitato Olimpico potrebbe riconoscere il CPS così da fare rientrare 
l’organizzazione sportiva nell’alveo della Legge n.149/2015. La posizione è condivisa dalla stessa 
FSSS e trova concorde la FSAL, che conferma la propria disponibilità a supportare l’attività a 
condizione dell’effettivo coinvolgimento del CONS e con il supporto economico necessario, e 
qualora siano ben definite le responsabilità e le competenze di tutte le parti, CPS, CONS e FSAL. 

A conclusione del riferimento, il Comitato Esecutivo ritiene indispensabile un 
accordo quadro tra CONS e CPS, e che ciascuno per quanto di competenza debba fare la propria 
parte per consentire a tutti gli atleti - senza distinzione alcuna - il diritto alla pratica sportiva a 
qualsiasi livello. Auspica che alla luce dell’apertura degli ultimi incontri, si possa addivenire alle 
attese di tutti i portatori d’interesse e si giunga a una conclusione serena e condivisa 
dell’organizzazione e delle attività paralimpiche a San Marino.  

Il Comitato Esecutivo si rende disponibile, infine, ad accelerare il percorso di 
riconoscimento del CPS anche con un eventuale intervento legislativo straordinario urgente, quale 
organizzazione sportiva e dà mandato al Presidente e al Segretario Generale di portare avanti i 
colloqui con il Comitato Paralimpico Sammarinsese. [del. 8] 

Il Segretario Generale riporta una nota della Federazione Sport Speciali con la 
quale, a seguito dell’entrata in vigore del nuovo Regolamento Amministrativo federale, chiede il 
nulla osta dell’Esecutivo a poter disporre di un secondo conto corrente federale. 

L’Esecutivo udito il riferimento e appurate le motivazioni indicate nella richiesta, 
accorda alla FSSS la gestione di un secondo conto corrente federale, purché tutte le movimentazioni 
siano integralmente riportate nel proprio bilancio federale. [del. 9] 

Viene distribuito il testo aggiornato del 2° Concorso letterario e giornalistico 
indetto dal CONS denominato “LO SPORT È VITA SUL TITANO”.  

L’iniziativa, volta a favorire la produzione letteraria e ad agevolare gli studi 
specializzati in materia di sport legati alla Repubblica di San Marino, è riservata a due distinte 
categorie, la prima a persone di qualsiasi cittadinanza ovunque residenti; la seconda agli studenti e 
studentesse iscritti alla Scuola Secondaria Superiore di San Marino e agli studenti e studentesse 
sammarinesi e residenti a San Marino iscritti alla Scuola Secondaria Superiore fuori Territorio. 
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Ai tre vincitori del Concorso, individuati dopo la valutazione delle opere da parte 
della medesima Commissione giudicatrice della precedente edizione, sarà assegnato un premio in 
denaro, per ciascuna sezione (narrativa e giornalismo) dell’importo di € 2.500, € 1.000 e € 700 
(rispettivamente al primo, secondo e terzo classificato). Agli studenti andrà un premio equivalente 
di un importo leggermente inferiore. 

Il Comitato Esecutivo, sentiti i riferimenti e vista la bozza posta agli atti della 
seduta, approva e autorizza l’impegno di spesa di € 10.000 sul cap. 800 “Iniziative varie” e 
accogliendo la proposta del Segretario generale, accorda una dilazione dei termini di presentazione 
delle opere a fine settembre 2024 anziché prima dell’avvio del nuovo anno scolastico. [del. 10] 

Il Vice Presidente aggiorna l’Esecutivo sul Progetto Studente-Atleta e illustra ai 
presenti le motivazioni e la scelta del profilo dei candidati accolti dal Tavolo Scuola-Sport, fornendo 
spiegazioni circa le decisioni assunte che hanno visto un ampio numero di studenti atleti esclusi. 
Premesso che ai candidati esclusi, sono riservate le concessioni previste dal Codice di 
Autoregolamentazione della Scuola, informa che nella selezione effettuata dal Tavolo Scuola-Sport 
determinante è stata la rilevanza delle presenza di un alto profilo agonistico degli atleti proposti. 
Nella maggioranza dei casi, invece, gli atleti non sono chiamati ad un impegno agonistico intenso e 
quotidiano, tale da giustificare un piano formativo dedicato come previsto dal Progetto.  

Si apre un ampio dibattito nell’Esecutivo, circa le numerose aspettative delle 
famiglie degli atleti-studenti e di alcune Federazioni. E’ doveroso, altresì, tenere conto delle 
effettive condizioni in cui si trova la Scuola, in caso di un elevato numero di atleti e concentrati in 
un unico istituto, che crea grave difficoltà organizzative e disagi nelle classi, tutte cause che non 
hanno consentito di soddisfare le attese iniziali.  

Il Presidente ricorda che sarà necessario un lungo percorso di adeguamento, sia 
da parte della Scuola sia degli sportivi, dichiarandosi comunque fiducioso che, alla luce del 
percorso sperimentale di quest’anno, all’avvio del prossimo anno scolastico il sistema potrà 
affinarsi con reciproca soddisfazione del della Scuola e delle famiglie. 

Il Segretario Generale dà lettura di due comunicazioni sul medesimo argomento, 
ovvero la recente modifica degli Statuti della Federazione Pesca Sportiva e Tennis.  

La Federazione Pesca Sportiva, con gli emendamenti, concede il diritto di 
tesseramento a soggetti non residenti e consentendo loro il diritto di voto conformemente all’attuale 
legge, a eccezione delle elezioni alle cariche federali limitato ai soli cittadini e residenti. 

Il Comitato Esecutivo preso atto delle modifiche apportate, delibera il nulla osta 
alla relativa presentazione in sede di Consiglio Nazionale per la ratifica dello Statuto, così come 
depositato e posto agli atti della seduta. [del. 11] 

Per quanto riguarda la modifica allo statuto della Federazione Tennis, nell’ambito 
delle discipline governate dalla FST è stata aggiunta la sezione palla-tamburello e il conseguente 
ampliamento di un componente del CF, portandolo a quota 9 dirigenti (presidente FST escluso), 
eletto alla stregua delle altre discipline, Beach Tennis e Padel, consentendo agli aderenti in quello 
sport l’elettorato attivo e passivo ma limitato al proprio rappresentante di settore sportivo. 

Il Comitato Esecutivo approva la modifica statutaria per la ratifica del Consiglio 
Nazionale con la sola astensione dal voto del Vice Presidente, in quanto Presidente FST e parte 
interessata alla deliberazione. [del. 12] 
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Il Segretario Generale prima di procedere con il comma sugli impianti sportivi, 

comunica che mercoledì 10 aprile si terrà la penultima lezione del corso di formazione per dirigenti 
sportivi. L’argomento trattato sarà l’organizzazione e la gestione di un evento sportivo con Relatore 
Alessandro COSTA, responsabile marketing della Federazione Italiana Golf e con ampia esperienza 
trentennale nell’organizzazione di manifestazioni sportive, mentre la lezione del 27 febbraio 2024 
sarà invece dedicata al tema della Privacy e non più alle strutture sportive. 

Viene data lettura di una nota del Direttore dell’AASLP Giuliana BARULLI con 
la quale avanza la richiesta di poter utilizzare una porzione del fabbricato "Centro Sportivo di 
Galazzano" in Strada Cardio 43 a Serravalle al fine di ospitare una squadra di salariati integrativi, 
composta da una decina di persone che si occupano di piccoli lavori manuali di manutenzione, 
essendo adiacente della sede dell’AASLP. 

Il Presidente rammenta che tale struttura è stata resa inagibile dal Dipartimento di 
Prevenzione nel 2019 e le Federazioni interessate all’epoca, Tennistavolo e Tiro con l’arco hanno 
dovuto abbandonare il Centro con notevoli disagi e aggravi di costi per l’Ente. 

Il Segretario Generale nel rammentare l’invito rivolto dal CONS agli Uffici 
competenti affinché fosse sostituita la copertura dell’edificio in quanto causa dell’interdizione, 
senza ricevere un riscontro favorevole, dichiara che lo stabile ora è adibito a deposito con un 
accesso limitato e saltuario, in via precauzionale stante la verifica periodica degli ambienti. 

L’Esecutivo sentiti i riferimenti, invita l’Ufficio Tecnico a predisporre una replica 
e la richiesta di valutare insieme la situazione per trovare una soluzione soddisfacente per CONS e 
AASLP mediante un intervento di manutenzione straordinaria che permetta nuovamente agli 
sportivi di praticare la quotidiana attività di allenamento nella struttura. [del. 13] 

Viene data lettura di una nota dell’A.S. Victor San Marino con la quale riferisce di 
essere stata autorizzata dalla FSGC a seguire, attraverso un proprio consulente tecnico, la 
progettazione e realizzazione di una platea per la collocazione di una tribuna metallica presso lo 
Stadio di Acquaviva. Richiede pertanto al CONS l’autorizzazione al disbrigo delle pratiche 
amministrative, incluse le attività relative alla messa in posa della tribuna in questione. 

Il Comitato Esecutivo rilevata la procedura irrituale della richiesta, stante 
l’affidamento in gestione delegata della struttura alla FSGC e stante il rapporto prioritario e unico 
con le Federazioni e non con le Associazioni sportive, delibera di acconsentire a autorizzare i lavori 
di realizzazione della platea in c.a. con la precisazione che la responsabilità finale della 
realizzazione dell’opera rimane in capo all’unico referente federale, la FSGC, e che tutti gli oneri 
derivanti restano a carico della Società sportiva richiedente e in subordine alla Federazione Gioco 
Calcio, esonerando il CONS al riguardo. [del. 14] 

Il Segretario Generale dà lettura di una nota integrativa del progettista della 
FSGC in merito alle varianti in corso d’opera da apportare al progetto iniziale presso lo Stadio di 
Dogana riguardo a tribune e spogliatoi. 

Vista la nota esplicativa elaborata dall’Ufficio Tecnico CONS, il Comitato 

Esecutivo delibera il proprio nulla osta alla modifica del progetto inizialmente presentato e 
approvato in data 6 febbraio 2023 come da nota prot. 0246. [del. 15] 
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Il Segretario Generale aggiorna in merito al progetto di realizzazione del 
“ConSumsArena”, distribuendo copia della lettera Prot. 0674 del 28 marzo 2024 con i relativi 
allegati inviata dal Responsabile Corbelli alla Commissione di Controllo della Finanza Pubblica, in 
esecuzione della propria precedente delibera n. 7 del 26 febbraio 2024.  

L’impresa EFFEMME, aggiudicataria della gara di appalto Prot. n 1994-15-09-
2022 indetta per le opere di fondazione, non è risultata disponibile a eseguire l’opera in base al 
nuovo Computo Metrico Estimativo (CME) aggiornato dal progettista ing. Livio Benedettini 
tramite perizia.  

Pertanto, come previsto nel mandato contenuto nella delibera n. 7 del 26 febbraio 
2024 è stata sondata e ottenuta la disponibilità dell’impresa Costruzioni e Servizi S.r.l. risultata 
seconda nella graduatoria, che si è resa disponibile a firmare la bozza di contratto aggiornato con le 
nuove condizioni, applicando lo sconto offerto in sede di gara pari all’1,79% sul nuovo valore del 
CME per un importo di € 107.458,84, da cui consegue un importo scontato pari a € 105.535,33, che 
sommato all’importo dei lavori in economia non soggetto a sconto di € 10.227,45 determina una 
spesa totale di € 115.762,78. 

Il Collegio dei Sindaci Revisori in esito all’aggiornamento del procedimento 
sopra esposto e preso atto della nuova assegnazione di gara, si riserva di verificare eventuali 
possibili incompatibilità di legge. 

Il Comitato Esecutivo sentiti i riferimenti del Segretario Generale e del Collegio 
dei Sindaci Revisori, stabilisce di aggiornare la deliberazione alla prossima seduta utile dopo la 
verifica disposta sull’ipotesi di un eventuale conflitto d’interesse. 

[del. 16]. 

Viene sottoposta la richiesta avanzata del progettista incaricato della Federazione 
Tennis, Ing. Livio Benedettini, per delegare il progettista a presentare le richieste e dare avvio alle 
procedure autorizzative in nome e per conto del CONS in merito alla realizzazione della copertura 
permanente di due campi da tennis presso il Centro Cassa di Risparmio di Fonte dell’Ovo, ai sensi e 
per gli effetti della delibera del Congresso di Stato n. 41 del 21 novembre 2023. 

Il Segretario Generale afferma che la presente istanza non rappresenta il nulla 
osta di competenza del CONS come previsto per legge ma solo per attestare il formale incarico 
assegnatogli dalla FST, di poter agire per conto del CONS e su indicazione della Federazione, 
trattandosi di un intervento straordinario in un impianto sportivo affidato in gestione alla FST. 

Il Comitato Esecutivo preso atto del riferimento e che il progetto architettonico 
con richiesta di parere sarà sottoposto successivamente al CONS a norma di legge, autorizza il 
Presidente del CONS alla firma del documento che incarica l’ing. Livio Benedettini a consegnare le 
pratiche necessarie per la presentazione del progetto alle Autorità competenti e per il rilascio dei 
relativi pareri. 

Alla stessa stregua della precedente delibera n. 14, l’Esecutivo con l’astensione 
del Vice Presidente si ritiene esonerato a tutti effetti in merito agli oneri relativi alla realizzazione 
dell’opera a carico della Federazione.  

[del. 17]. 
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Il Segretario Generale facendo riferimento alla richiesta della Federazione 
Ciclismo di poter gestire in forma stabile e permanente il campo sportivo di Borgo Maggiore per lo 
svolgimento di attività di promozione della propria disciplina, e con l’intento di installarvi apposite 
attrezzature sportive come il Pump-Track, informa di aver ricevuto la posizione al riguardo della 
Federazione Gioco Calcio, che trattandosi comunque di un impianto sportivo dedicato al calcio 
rimane interessata in prospettiva al rifacimento del manto sintetico in vista dell’ottenimento di 
prossimi finanziamenti internazionali e a seguito dell’ultimazione da parte dello Stato dei nuovi 
spogliatoi, al momento solo parzialmente realizzati e lasciati da tempo in uno stato di forte degrado. 

Il Comitato Esecutivo sentiti i riferimenti delibera di concedere in uso alla 
Federazione Sammarinese Ciclismo, in via temporanea e sperimentale, affidandone la conduzione e 
la gestione del campo sportivo in strada sotto montana a Borgo Maggiore fino al termine del ciclo 
Olimpico, ovvero il 30 giugno 2025. 

La concessione avverrà dopo un sopralluogo congiunto da concordarsi con gli 
Uffici per la verifica dello stato dell’impianto e della condizione dei servizi presenti e per stabilire 
quali beni in essere saranno affidati in gestione (es. spogliatoi, servizi, depositi, impianto 
d’illuminazione, recinzioni, porte e attrezzature varie). Ciò sarà oggetto di apposita scrittura tra 
CONS e FSC per riportare meglio e nel dettaglio l’elenco degli oneri e le prerogative d’uso della 
gestione del campo sportivo sulla base delle prassi già vigenti per altri impianti affidati dal CONS. 

Il Presidente suggerisce al riguardo l’invio di una circolare a tutte le Federazioni, 
per conoscere come anticipato per le vie brevi l’eventuale interesse a usufruire in modo parziale e/o 
periodico della struttura/area per attività sportive temporanee d’iniziativa di altre discipline, 
compatibilmente con le attività che la FSC intende organizzare nel campo sportivo. 

Il Comitato Esecutivo concorda e approva l’invio dell’informativa alle altre 
Federazioni sportive potenzialmente interessate all’uso anche temporaneo della struttura.  

[del. 18] 

Il Presidente informa l’Esecutivo della recente iniziativa promossa dal membro 
Scarponi, che a nome e per conto delle Federazioni Atletica Leggera, Rugby, Roller, Sport Speciali, 
Tiro con l’Arco e Vela ha inteso sollecitare le Autorità a individuare un’area di proprietà pubblica al 
fine di realizzarvi una pista di atletica leggera e campo in erba per la pratica di altre discipline, 
comprensiva di spogliatoi, tribune e una pista di pattinaggio. 

Il Congresso di Stato nella seduta del 19 marzo ha accolto la proposta e con 
delibera n. 91 ha deliberato di costituzione un Gruppo di lavoro finalizzato all’individuazione di 
un’area idonea allo sviluppo del progetto, stabilendone al tempo stesso la composizione con varie 
figure tra cui anche un rappresentante del CONS. 

Il Comitato Esecutivo sentito il riferimento e auspicando che l’iniziativa possa 
essere portata avanti in tempi relativamente brevi, delibera di nominare il Responsabile CONS 
Nicoletta CORBELLI a rappresentare l’Ente, o in subordine l’arch. Stanislav PATCHAMANOV o 
altro referente dell’Ufficio Tecnico del CONS.  

[del. 19] 
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Viene data lettura della nota prot. 0491 

 

 

OGGETTO: crediti di dubbia esigibilità e fondo svalutazione crediti 2023 

 

 

Nelle more della chiusura del bilancio consuntivo 2023, si rileva la necessità di 

accantonare il 50 % del totale dei crediti di dubbia esigibilità pari a € 9.690,04, riferiti a 

residui 2020 e il cui iter di riscossione è stato avviato per tramite dell’Avvocatura e del 

Tribunale, pertanto, si richiede di registrare l’importo da accantonare a fondo svalutazione 

crediti nel bilancio 2023 per un importo totale di € 4.845,02. 

Si richiede altresì di autorizzare la variazione in diminuzione dell’accertamento 

di € 4.672,97 accantonato a fondo svalutazione crediti nel 2020 registrando quindi lo storno 

dal “fondo accantonamento svalutazione crediti” e il conseguente importo di “insussistenza 

dell’attivo”. 

Si coglie l’occasione per porgere i migliori saluti. 

 

F.to il Responsabile U.O. 

Nicoletta CORBELLI 

 

All.1 

Il Comitato Esecutivo approva e autorizza. [del. 20] 
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Viene data lettura della nota prot. 0500 

 

 

OGGETTO: cancellazione residui passivi 

 
 

Nelle more della chiusura del bilancio consuntivo 2023, si rileva l’opportunità di 

eliminare i residui passivi come da tabella allegata: 

- per gli importi avanzati da impegni accesi nell’anno 2020 per spese per 

emergenza Covid;  

- per importi avanzati da spese impegnate in conto capitale anni 2020-2021 in 

quanto gli acquisti sono risultati lievemente inferiori alla previsione; 

Si coglie l’occasione per porgere i migliori saluti. 

 

F.to il Responsabile U.O. 

Nicoletta CORBELLI 

 

All.1 

Il Comitato Esecutivo approva e autorizza. [del. 21] 
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Viene data lettura della nota prot. 620 

 

 

OGGETTO: scarico beni inventario Uffici CONS 

 
 

Facendo seguito alla richiesta del Collegio Sindacale, si è provveduto a una 

prima ricognizione dei cespiti registrati e non più in uso. L’amministrazione ha esteso la lista 

di beni mobili inventariati presso ufficio Cons, che si allega, risultati smaltiti negli anni 

passati e non scaricati dall’inventario, con indicazione del numero di carico, anno acquisto, 

oggetto del bene e corrispondente valore. Si tratta di beni acquisiti nel periodo dal 1983 al 

2007 per un valore complessivo di € 33.269,82. 

Si richiede l’autorizzazione a procedere a emettere bolle di scarico nell’anno 

2024 per tali beni. 

Si coglie l’occasione per porgere i migliori saluti. 

 

Distinti saluti.  

F.to il Responsabile U.O. 

Nicoletta CORBELLI 

 

All.1 lista beni da scaricare  

 

Il Comitato Esecutivo approva e autorizza. [del. 22] 
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Viene data lettura della nota prot. 0659 

 

Oggetto: richieste di assestamento interno di bilancio. 

 

La presente per richiedere a codesto spettabile Comitato Esecutivo 

l’autorizzazione a effettuare i seguenti storni di bilancio sui capitoli che presentano una 

disponibilità insufficiente: 

 

 

Distinti saluti.  

F.to il Responsabile U.O. 

Nicoletta CORBELLI 

Il Comitato Esecutivo approva e autorizza. [del. 23] 

cap descrizione aumento diminuzione

944 Personale salariato Multieventi 3.000,00 €             

980 Combustibile riscaldamento per tutti gli impianti 12.000,00 €           

942 Personale salariato CONS 

800 Iniziative varie 10.000,00 €               

816 Spese per Museo Olimpico 3.000,00 €                 

844 Palestra Don Guidi 2.000,00 €                 

TOTALE 15.000,00 €              15.000,00 €           
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In merito alle collaborazioni in corso per le Relazioni Esterne e Ufficio Stampa 
del CONS, il Segretario Generale informa che il Congresso di Stato con delibera n. 42 in data 13 
febbraio 2024 ha espresso parere favorevole alla sottoscrizione dei disciplinari d’incarico relativi 
alle collaborazioni con Matteo PASCUCCI e l’Agenzia giornalistica INFOPRESS, come da 
precedente delibera del Comitato Esecutivo n. 8 in data 29 dicembre 2023. Alla luce del conforme 
parere favorevole del Congresso di Stato invita quindi l’Esecutivo ad autorizzare la spesa e il 
pagamento, in base alle disposizioni contrattuali di € 5.000 in favore di Matteo PASCUCCI e di € 
20.000 in favore di INFOPRESS S.r.l. da imputarsi sul cap. 780 “Collaborazioni, consulenze e 

spese legali” del corrente esercizio. 

Il Comitato Esecutivo autorizza i relativi impegni di spesa, come sopra riportati e 
la firma del Presidente dei due disciplinari d’incarico approvati dal Congresso di Stato. [del. 24] 

Il Relatore comunica che il Congresso di Stato con delibera n. 92 il 29 febbraio 
2024, ha espresso parere favorevole anche per la collaborazione con Elisa GIANESSI, alle 
condizioni stabilite dalla delibera n. 5 del Comitato Esecutivo in data 11 gennaio 2024. 

Il Comitato Esecutivo approva e autorizza l’impegno di spesa di € 5.000 da 
imputarsi sul cap. 780 “Collaborazioni, consulenze e spese legali” del corrente esercizio. [del. 25] 

Successivamente viene data lettura di alcune richieste di cambio d’uso inerente a 
contributi straordinari e Progetti di Sviluppo sportivo da parte della Federazione Pallavolo, Gioco 
Calcio e Tiro a Segno. Dichiara che la Commissione Tecnica ha espresso parere favorevole alla 
richiesta della FSTS di variare la partecipazione ai Campionati Europei in Ungheria con quella 
relativa alla Coppa del Mondo in Germania per un importo di € 1.000.  

Alla stessa stregua la C.T. è favorevole al cambio proposto dalla FSGC, a seguito 
dell’esito dei sorteggi che hanno ufficializzato il calendario gare della nazionale di calcio impegnata 
nella UEFA Nations League. Pertanto, viene richiesta una modifica alla distribuzione dei contributi 
straordinari e manifestazioni, come da nota posta agli atti. per la somma totale di €. 1.500. 

Infine, riguardo alla proposta di modifica dalla FSPAV, accolta dalla Commissione 
Tecnica, il Comitato Esecutivo non ritiene opportuno e coerente quanto convenuto e pertanto a 
fronte dell’aumento del compenso in favore del tecnico della Nazionale maschile, non acconsente 
alla maggiorazione richiesta. Per l’annullamento della partecipazione della squadra femminile al 
Torneo di Malta, l’Esecutivo accoglie la sostituzione dell’evento con l’organizzazione di stage e 
amichevoli con adeguate rappresentative di club italiani, purché sempre subordinato alla preventiva 
comunicazione alla C.T.  

Infine, per quanto concerne la partecipazione della Nazionale maschile in Irlanda, 
il Comitato Esecutivo si riserva di erogare un supplemento solo dopo il riferimento della C.T. sui 
PSS del primo semestre, al termine delle qualificazioni Olimpiche e qualora restino risorse 
disponibili da destinare a titolo compensativo delle maggiori spese alla FSPAV.  

Accogliendo totalmente le variazioni proposte dalla FSGC e dalla FSTS e le 
clausole proposte per la variazione per la FSPAV, l’Esecutivo delibera nei termini indicati. [del. 26]  

Il Segretario Generale informa che il CONS ospiterà la prossima riunione della 
Commissione Etica e Giuridica del CIJM a calendario nel mese di luglio 2024.  

Nel compiacersi dell’iniziativa, il Comitato Esecutivo delibera un impegno di 
spesa pari a € 3.200 per gli oneri dell’ospitalità a favore degli ospiti CIJM da imputarsi sul cap. 740 
“Ospitalità, ricevimenti e omaggi”. [del. 27] 
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Viene data lettura della nota prot. 0696 

 

OGGETTO: approvazione spesa per pulizie due palestre aprile-novembre 2024 a mezzo ratifica in 

esito a GARA DI APPALTO N. 1/2024 - Prot. n.0528 

 

Scrivo in riferimento alla GARA DI APPALTO N. 1/2024 - Prot. n.0528 e alla 
delibera di aggiudicazione Prot. n. 0652 del 26/03/2024 che si allega alla presente. 

Stante l’urgenza di dare esecuzione ai relativi contratti a partire dalla data 
odierna al fine di non creare interruzioni di servizio, la scrivente ha sottoposto al Presidente 
Gian Primo Giardi l’autorizzazione di spesa e con la presente si chiede la relativa ratifica, 
secondo la ripartizione in favore delle due imprese aggiudicatarie e l’imputazione nei 
pertinenti capitoli di spesa come di seguito: 

NEW PULILAMPO S.R.L: totale di € 14.879,00 così ripartiti: 

o Lotto n.2: € 9.379,50 capitolo n. 841 imp.675 – Palestre Scuola Elementare Acquaviva. 

o Lotto n.3: € 5.499,50 così ripartiti: 

 € 1.000,00 Cap. 900 imp.679 – Baseball (Serravalle) 

 € 1.500,00 Cap. 845 imp.678 – Palestra Briganti (Città) 

 € 1.000,00 Cap. 844 imp.677 – Palestra Don Guidi ( Fiorentino) 

 € 1.999,50 Cap. 820 imp.676 – San Marino Stadium (Serravalle) 

L’INTREPIDA S.R.L:  

o Lotto n.1: € 5.920,00 Cap. 846 imp.674 – Palestra CONS Falciano. 

Si coglie l’occasione per porgere i migliori saluti. 

Distinti saluti.  

 

F.to il Responsabile U.O. 

Nicoletta CORBELLI 

 

Allegato: delibera di aggiudicazione Prot. n. 0652 del 26/03/2024 

 

Il Comitato Esecutivo approva e autorizza. [del. 28] 
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in data  2 aprile 2024  Delibera n. 29 
 

Comma 6) APPROVAZIONE BILANCIO CONSUNTIVO CONS 2023 

 

Il Presidente illustra, analizza e riporta gli importi più rilevanti così come presenti 
nei prospetti di Bilancio Consuntivo CONS per l’anno 2023, con un totale in entrata e in uscita,  
pari a € 6.279.200, ovvero +8,73% rispetto all’anno precedente.  

In aumento risultano i costi per il personale, mentre sono pressoché stabili le spese 
per il funzionamento degli uffici e i costi generali per gli impianti sportivi pari a € 3.246.842,06 
sono in costante crescita a causa delle maggiori manutenzioni necessarie e l’aumento delle utenze. 

I contributi alle Federazioni sportive  pari a € 1.228.462,62 sono sostanzialmente 
rimasti invariati, confermando la piena ripresa delle attività sportive come si evince anche dalle 
spese sostenute per il rimborso dei permessi e i distacchi sportivi alle imprese e aziende che si 
mantengono oltre i € 200.000.  

Particolare incidenza trovano anche le spese per la partecipazione (acconti a vario 
titolo) e la preparazione alle Olimpiadi di Parigi 2024, nonché la nutrita partecipazione alle altre 
manifestazioni CONS, come si evince dal denso calendario 2023 (GSSE, EYOF, EG e MBG), cui 
sono state destinate somme per un totale complessivo di € 544.778,89. 

In merito agli investimenti, pari a € 120.000 (+20% rispetto al 2022), trattasi di 
spese in conto capitale destinate in gran parte all’acquisto di attrezzature, oltre che per beni e 
strumenti negli impianti sportivi. 

Il Conto Economico 2023 riporta ricavi complessivi pari a € 5.810.136,55 e costi 
totali pari a € 5.820.378,35. L’ avanzo di gestione registrato di € 8.542,41 andrà in aumento del 
patrimonio netto del CONS che nel precedente esercizio finanziario era diminuito di €. 18.038,30.  

Per quanto concerne il Bilancio Economico patrimoniale, le risultanze vedono 
all’attivo immobilizzazioni per € 2.881.827,90 (+2,7%) e con un attivo circolante di € 2.957.270,5 
(+10,92%), in linea con il dato dell’anno precedente.  

Il passivo, oltre al patrimonio di € 327.673,71 al lordo dell’avanzo di gestione di € 
8.542,41, risulta pari a € 5.900.851,50.  

Segue un dibattimento interno all’Esecutivo per richieste di chiarimento al 
Presidente, con particolare riferimento a determinati capitoli di bilancio. 

Al termine della discussione e delle repliche da parte del Presidente, quest’ultimo 
invita l’Esecutivo ad approvare il Bilancio cosi come riportato nei vari prospetti e allegati posti agli 
atti della seduta. 

Il Comitato Esecutivo approva all’unanimità il Bilancio Consuntivo CONS e la 
Relazione al Bilancio, con la facoltà di finalizzare alcuni riferimenti più nel dettaglio in vista della 
formale presentazione e approvazione del Consiglio Nazionale, convocato a fine mese. 

[del. 29]     
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in data  2 aprile 2024  Delibera n.  
 

Comma 6) ESAME BILANCI FEDERALI 2023-2024 

 
 

Il Presidente nel dare avvio al comma 6 illustra e commenta la situazione 
finanziaria delle Federazioni Sportive, evidenziando dal prospetto comparativo e analitico dei 
Bilanci delle 34 Federazione che il movimento complessivo risulta pari a € 19.221.976,23.  

Al netto del volume del bilancio consuntivo 2023 della Federazione Gioco Calcio, 
l’ammontare complessivo si riduce a € 5.717.246,03. 

Terminata la propria esposizione e tenuto conto dell’orario per affrontare il vaglio 
dei documenti federali, anticipa all’Esecutivo sulla necessità di dover dedicare necessariamente 
altre due sedute per completare l’esame dei Bilanci federali 2023-2024 e le relative relazioni del 
revisore incaricato alla verifica della tenuta e rispondenza delle scritture contabili e delle 
movimentazioni di cassa. 

Pertanto, nell’ipotizzare una presunta e possibile data di convocazione del 
Consiglio Nazionale entro il mese per la formale approvazione del Bilancio Consuntivo dell’Ente 
anno 2023, essendo stata manifestata la volontà del Segretario di Stato allo Sport di presenziare 
all’Assemblea, il Presidente propone di posticipare l’approvazione del Contributo Ordinario 2024 
alla seduta del Consiglio Nazionale Olimpico successiva, che sarà convocata alla vigilia della 
partenza della Delegazione Sammarinese per le Olimpiadi a Parigi 2024,  

Il Comitato Esecutivo concorda.  

La seduta viene tolta alle ore 22.15 e i lavori, a conclusione dell’O.d.g., sono 
rinviati a martedì 9 aprile 2024. 

 

IL SEGRETARIO GENERALE VERBALIZZANTE 
     - Eros Bologna - 


